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一个了解张道远的朋友讲
述了一个小故事。有一天，道
远公司北京办事处的司机接到
了张道远的电话，要他去火车
站接一个客户。在电话里，张
道远特意叮嘱，这位客户感冒
了，要专门买个杯子，装上热水
给他准备着。“他身上有一种和
年纪不相称的周到和成熟”。

对张道远来说，性格的养成
和家庭教育有很大关系。父亲
的教育是严厉的，也是宽容的。

“我小时候也很调皮，父亲从来

没有打过我，但都是以他那个年
代的标准要求我。”良好的家教
不仅让他养成了认真负责的做
事态度，也形成了低调务实的生
活作风。父亲送给张道远八个
字：“厚道，诚信，勤奋，胆识”，这
成了他人生的座右铭。

张道远说，要先学会做人，
再做事，做事要厚道。人与人
打交道，重要的不是锦上添花，
最难能可贵的是雪中送炭。所
以对待所有帮助过他的人，他
都怀着一颗感恩的心。

10岁离家独自去上海求学，
不仅锻炼了张道远的独立性，还
锻炼了他的意志。张道远最佩服
的一个人就是南非前总统曼德
拉，佩服他在狱中长达27年的生
活中，信念始终不改。“凡要做成
一件事必须要执著。”这也是他取
得目前成就的秘诀。对于未来，
张道远雄心勃勃，也有着清晰的
规划，“我想先做实体，积累一定
的资本后做投资，做投行、PE。因
为除了投资公司，没有任何人能
够同时专注几个行业。”

当郑州人口突破千万，流动人口密度全国第二；当郑州正在片刻不停歇奔向
大城市之列，谈论郑州时，我们谈论什么？
一座城市，必须有一种精神，必须有一群人，来引领发展的方向，指引未来的
潮流。郑州需要灵魂支柱，需要动力源泉。
当下的郑州，一群现代企业异军突起，一群年轻人在时代中搏击，产业加速
转型升级，社会发展快速挺进，郑州正在驶向发展的快车道！
今天，让我们重新梳理这座城市，重新定义城市精英。
同时，从今天开始，《郑州晚报》官方微信页面下方的微信官网中，也开辟了“寻
找城市精英”专题活动，只要点击进入，便可查看所有我们报道过的候选者。
想要参与的网友，大家可以通过查找微信公众账号“郑州晚报”或者搜索微
信号“zhengzhouwanbao”来参与其中。

城市精英候选人张道远：

给彩票插上创新的翅膀给彩票插上创新的翅膀

10 岁 独 自 到 外 地 求 学 ；
2003年澳大利亚求学期间做过
导游；留学回国后，做过房地产
销售。说起张道远的经历，不
可谓不丰富。但是涉足福利彩
票行业，只是一个偶然的机会。

2009 年，张道远无意间听
朋友说起国内的福利彩票发展
势头挺猛，从没有买过彩票的张
道远敏锐地嗅到了其中的商

机。此时，国外彩票事业已经发
展得十分成熟，中国福彩才刚刚
走过22年，正迎来黄金发展期。

彩票事业是一项有特殊意
义的公益事业，对于国内的福彩
市场，张道远并不了解。“当天晚
上想了下，就感觉可以做，开始
从网上查资料，去青岛学习。”可
以说懵懵懂懂中接触了福彩，但
是越学习张道远就越能感受福

彩市场机会的巨大。
“2009 年，我就成立了公

司，当年全国福彩的销售额为
755 亿元，涨幅很快。”2009 年，
河南省中出了 3.59 亿元的大
奖，2010 年，河南省又中出了
2.58 亿元大奖，在大奖效应下
市场进一步发酵，彩票销售额
迅速增长，去年，河南省的福彩
销售额突破60亿元。

眼光独到的创业者

进入福彩行业并不难，可
如何让更多人熟知、参与进来，
并不是一件容易的事，张道远
全身心地投入了进去。

公司成立第一年，基本上
全在亏损。而此时，国内大多
数福彩企业都循规蹈矩，不管
是经营场所，还是促销模式，
都缺乏活力。出路在哪里？
充满锐气的张道远注意到，多
数彩票店都开在小卖部等不
起眼的地方，有消费能力的白
领阶层往往很少光顾。他决
定突破福彩销售的空白领域，
在机场、火车站、长途客运站、
步行街、电影院、休闲娱乐场
所等设立销售中心。现在，不
管是在新郑机场，还是火车
站，这些人流密集的地方，都
有了福彩的销售点。

但是仅仅局限于福彩销售
领域，也无法做大规模。郑州市
道远投资咨询有限公司一直想
成为经国家财政部核准的软件
开发及彩票销售设备供应商，但
是门槛较高，至今国家仅核准四
家公司。经过一年半的多次谈
判，最终与国内最大彩票运营商
香港上市公司御泰中彩成立合
资公司，自此真正成为销售、运
营、软件开发及硬件设备供应
商。一时间，全国其他省市的福
彩机构都争相来学习。

知易行难，“每当开拓一个
新模式、新领域的时候，最困难
的就是推广新理念。”张道远说，
仅仅是模式或者理念，对一个合
作对象都要解释几十遍上百
遍。那段时间，坚韧的品性在张
道远身上得到了极大的发挥。

随着互联网经济时代的
到来，张道远决定开发无纸化
平台和第三方接口平台。他
还创新性地将福彩拓展至银
行，发展银行购彩业务。经过
一番考察，张道远提出了“306
定投项目”，将彩票包装成理
财产品，将一年的银行利息转
化为一年的彩票。既增加了
储户中彩的概率，也传播了先
进的购彩理念。

“我们已经跟银行协商好
了，打算将彩票收益的钱，定期
拿出一部分捐给灾区，希望通过
这种形式在普及彩票理念的同
时，兼顾公益，帮助有需要的
人。”张道远是这样说的，也是这
样做的，玉树地震等一些大事都
有道远投资的身影，他本人也向
郑州市慈善总会进行捐助。

执著专注的创新者

澳大利亚昆士兰大学国际金融硕士，清华大学EMBA；2009
年创业成立郑州市道远投资咨询有限公司，5年做成国内一流
福彩运营企业。在外人看来，这些对于刚刚28岁的郑州市道远
投资咨询有限公司CEO张道远来说，已足够荣耀。而对张道
远来说，诚如其名，任重道远，一切才刚刚开始。
作为河南目前唯一一家经河南省民政厅审核批准与河南省福利
彩票发行中心进行企业化运作的合作单位，郑州市道远投资咨
询有限公司致力于使彩票高大上、更好玩、更有影响力。在他们
的努力下，彩票走进了机场、电影院等高端公共场所，还创新性
地开发出如银行购彩等新业务，传播先进的购彩理念和文化，如
今已然成了全国福彩机构学习的标杆。
郑州晚报记者 徐智慧 实习生 王丹桂/文 周甬/图


